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Выступление мэра на открытии августовской конференции 

работников образования 

25.08.2011 г., 10.00,  МАУ «Дворец культуры, искусства, 

творчества» 

         

 Уважаемые педагоги! 

Рад приветствовать вас на традиционной августовской конференции  

работников образования.  

Благодаря вашим усилиям городской округ Тольятти вышел в лидеры по 

многим позициям в сфере образования. 

Нам есть чем гордиться: 

• На протяжении нескольких лет результаты ЕГЭ  в нашем городе по всем 

предметам соответствуют региональным и стабильно выше 

общероссийских.  

• Тольяттинские выпускники получили 167 золотых и 115 серебряных 

медалей. Это самый высокий показатель за последние 5 лет.  

• Во всех образовательных учреждениях созданы условия, соответствующие 

лицензионным, нормативным требованиям. 

Сделано немало, но предстоит сделать еще больше. 

Для обеспечения безопасных, соответствующих современным нормам  

условий, в образовательных учреждениях выполнен текущий и капитальный 

ремонт, в том числе мероприятия по сохранности несущих конструкций 

зданий, обеспечению санитарно-эпидемиологического состояния, пожарной 

безопасности и антитеррористической защищенности.  На проведение 

данных мероприятий было затрачено  106 млн.руб. 

О системности и результативности работы муниципалитета по 

обеспечению безопасных, соответствующих современным нормам  условий   

в образовательных учреждениях, свидетельствуют факты. Все школы  (100%) 

приняты к началу учебного года комиссионно всеми надзорными службами. 

Тем не менее, хочу отметить, что нас не должно успокаивать то, что в 
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учреждениях обеспечено выполнение минимальных нормативных 

требований. Наша задача – придать всем образовательным учреждениям 

современный вид, создать современные условия. И долгосрочная целевая 

программа «Дети городского округа Тольятти на 2010-2020 годы», и  

Программа комплексного социально-экономического развития  направлены 

именно на это. Общий объем запланированных в рамках программ на 2012 

год средств муниципального бюджета – 95,5 млн.руб. 

Важным ресурсом для развития образовательных учреждений должен 

стать переход их взаимодействия с шефствующими организациями на 

позиции взаимовыгодного сотрудничества и социального диалога. При 

подготовке к новому учебному году 12 шефствующих организаций (в том 

числе крупнейшие предприятия города – АвтоВАЗ, «Куйбышевазот», 

«ТольяттиКаучук»,«Трансформатор») оказали содействие 25 школам в 

проведении  ремонтных работ, ремонте мебели, благоустройстве территории. 

Этим организациям  мною подписаны благодарственные письма, хочется еще 

раз сказать им слова благодарности. 

Организация полноценного питания школьников является одной из 

составных частей системы здровьесбережения детей.  

С удовлетворением отмечу, что уже в третий раз Самарская область, 

городской округ Тольятти становятся победителями конкурсного отбора 

субъектов Российской Федерации для реализации экспериментальных 

проектов по совершенствованию организации питания обучающихся. Это 

придало нам неоценимый стимул для разработки новых моделей, форм, 

систем учета организации питания школьников. Удельный вес 

общеобразовательных учреждений, в которых обеспечена возможность 

пользоваться современными столовыми 60,92%, что на 35,92% выше, чем в 

регионе. И эту работу необходимо продолжать. Наша задача – оснастить все 

школы и детские сады современным оборудованием, обеспечить 

качественное питание и школьников, и дошкольников. Также необходимо в 
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100 % учреждений  обеспечить внедрение системы безналичной оплаты за 

услугу питания. 

У руководства города есть четкое понимание, насколько важны для юных 

тольяттинцев занятия физической культурой и спортом. Продолжается 

работа по устройству спортивных площадок. Если в 2010 году их было 3, то в 

2011 – 23.  Это – результат совместной работы депутатов городской Думы и 

мэрии. Теперь важно обеспечить содержание работы этих площадок, 

организовать детей, увлечь их занятиями спортом. И здесь должны быть 

объединены все ресурсы – Департамента образования, Комитета по делам 

молодежи, Управления по физической культуре и спорту, общественных 

организаций, родительской общественности. 

Для муниципалитета важнейшей задачей является создание условий для 

максимального удовлетворения потребности населения в услугах 

дошкольного образования, в первую очередь  детей в возрасте от 3-х                   

до  7-ми лет.   

В 2010 году на восстановление групп в детских садах израсходованы 

бюджетные средства общим объемом 110280,5 тыс. руб. (в т.ч.  из местного 

бюджета – 10102,5 тыс. руб.). Всего в 2010 году в детских садах городского 

округа Тольятти было создано 910 дополнительных мест. В 2011 году 62,5 

млн. средств областного и муниципального бюджетов направлены на 

создание 1040 новых дошкольных мест. 

О результативности предпринимаемых в городском округе Тольятти мер 

по созданию дополнительных мест свидетельствует  следующее: 

• потребность  в местах для детей в возрасте от 3-х до 7 лет, из числа 

зарегистрированных в очереди, к концу 2011 года будет  

удовлетворена       на 100%.   

С 1 сентября 2011 года все 1-е классы  тольяттинских школ перейдут на 

новые федеральные государственные стандарты. Особое внимание будет 

уделяться творческому развитию детей, разным видам урочной и внеурочной 

деятельности. А для того, чтобы организовать эту деятельность нужны 
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современные условия. Именно в начальной школе должны быть современные 

отремонтированные кабинеты, новая ростовая мебель, игровые зоны, 

современное оборудование – компьютеры, интерактивные доски. Отношение 

к школе, к учебному процессу формируется именно в начальной школе.  

Многое сделано -  но только в 30 % школ условия в начальной школе в 

полной мере соответствуют современным. И работу в данном направлении 

надо продолжать. 

И в этой связи хочется поблагодарить руководство ОАО «АВТОВАЗ» 

предоставившему за счет собственных средств современные 

информационные ресурсы  начальным классам школ Автозаводского района. 

По-прежнему актуальной остается задача улучшения условий труда 

педагогов и, прежде всего, задача повышения заработной платы. За счет 

федеральных средств педагогам школ с 01.09.2011 г. планируется повышение 

заработной платы на 30%, Мы прорабатываем вопрос о повышении 

заработной платы работникам дошкольных образовательных учреждений – 

воспитателям и помощникам воспитателей за счет  муниципальных средств. 

И к 2012 году планируем поднять уровень их заработной платы также не 

менее чем на 30 %. 

Важно, чтобы система городского образования не снижала темпов 

своего развития, чтобы планово и последовательно улучшались условия 

обучения и воспитания, совершенствовалась материально-техническая база 

учреждений, улучшались условия труда педагогов. Ведь очевидно -   от того 

как мы обучим и воспитаем наших детей, зависит будущее нашего города, 

нашей страны. 

        От всей души поздравляю вас с наступающим новым учебным годом! 

Желаю всем участникам конференции плодотворной работы и успехов в 

благородном деле воспитания подрастающего поколения!  


